
 

 
1/5 

Sociedad Interamericana de Psicología, Inc. 
Interamerican Society of Psychology, Inc. 

Sociedade Interamericana de Psicología 
Société Interaméricaine de Psychologie 

ACTA DE LA ASAMBLEA DE SOCIOS/AS 
CONGRESO REGIONAL DE LA 

SOCIEDAD INTERAMERICANA DE PSICOLOGÍA 
 
 
Jueves, 27 de junio de 2024 
Hora convocada: 16:00 h (4:00 pm)  
Hora de comienzo: 16:10 h (4:10pm)  
Hora finalizada: 17:20 pm (5:20 pm) 
Lugar: Sala Mariano Melgar, Universidad Nacional de San Agustin de Arequipa - 
UNSA 
 
Agenda de la Asamblea informativa  
 
I. Apertura  

a. Llamado al orden 
b. Bienvenida  
c. Informe de asistencia 

II. Parte informativa  
a. Avances 

III. Espacio de participación de la membresía  
IV. Clausura 
 
LLAMADO AL ORDEN 
 
BIENVENIDA: 
 
El objetivo principal de esta asamblea de socios y socias es reunir e informar a la 
membresía sobre los avances actuales de la sociedad. Aunque por estatuto, la asamblea 
es principalmente informativa se dedicará un tiempo al final para preguntas y 
comentarios. Se indica que la asamblea será grabada en audio solo para con el propósito 
de la redacción del acta.  

INFORME DE ASISTENCIA: 
 
La Asamblea de socios/as se celebró el jueves, 27 de junio de 2024 de forma prsencial 
Sala Mariano Melgar, Universidad Nacional de San Agustin de Arequipa – UNAS en el 
marco del congrreso IX Regional de la SIP. Al ser una asamblea informativa y no 
deliberativa, no es requisito establecer un quórum, es decir cumplir con la asistencia del 
10% de la membresía activa. La Dra. Jennifer Morales Cruz, Secretaria General 
informa la asistencia en la asamblea de un total de 116 participantes, socios y socias 
de la SIP. Se comienza la Asamblea informativa a las 16:10h (4:10 pm). 
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APROBACIÓN DE LA AGENDA 

La agenda es aprobada por unanimidad.  

PARTE INFORMATIVA  
 
AVANCES:  
 
En esta sección titulada avances, se presentan los informes en el siguiente orden: 
Informe del Presidente, Vicepresidencias del Norte, Centro y Sur, Sello Editorial, 
Revista Interamericana de Psicología (RIP) y el Comité Asesor de Ética. 

Informe del Presidente – el Dr. Julio C. Penagos, presenta su informe de gestión 
hasta junio 2024. Se recibe el informe. 

Informe de la Vicepresidencia de la Región Norte- la Psic. Olimpia Petzold no pudo 
estar presente en el congreso. Se presenta un video con el contenido de su informe. Se 
recibe el informe.   

Informe de la Vicepresidencia de la Región Centro- la Dra. Yarimar Rosa Rodríguez, 
presenta su informe hasta junio 2024. Se recibe el informe.  

Informe de la Vicepresidencia de la Región Sur- el Dr. Miguel Gallegos, presenta los 
avances de su región hasta el momento. Se recibe el informe. 

Informe del sello editorial de la SIP- el Dr. Andrés Pérez Acosta, Coordinador del 
sello presenta el informe. Se recibe el informe. 

Informe del Editor de la RIP– la Dra. Jennifer Morales Cruz, en representación del 
Editor de la RIP Fernando Polanco, presenta el informe de la revista. Se recibe el 
informe.  

Informe del Comité Asesor en ética -el Dr. Carlos Zalaquett, miembro del comité 
presenta el informe de las gestiones realizadas hasta el momento. Se recibe el informe. 

ESPACIO DE PARTICIPACIÓN DE LA MEMBRESÍA 
 
Julio C. Abarca Cordero– Agradece a la Mesa Directiva y a la Comisión Asesora, 
especialmente al Comité Organizador por el apoyo al evento. En nombre de los 
arequipeños, extiende un agradecimiento a todos los participantes de la asamblea y del 
congreso. 
 
Miguel Vallejos- De la misma manera, agradece a la SIP por organizar el Congreso 
Regional en Arequipa. Destaca la importancia de estos eventos para la discusión y 
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reflexión de temas como la formación de la psicología, la tecnología, la virtualidad y la 
complementariedad entre el quehacer presencial y remoto. Insta a la SIP a generar 
líneas de trabajo en los congresos sobre estos temas, para crear investigación basada 
en la evidencia. También, exhorta a la SIP a continuar la promoción y diseminación de 
estos temas en las revistas, publicando volúmenes y números especiales. A nombre 
del Colegio de Psicólogos del Perú, agradece a la SIP por el apoyo en el tema de la 
competencia diagnóstica para la profesión de la psicología en Perú.   
 
Andrés Pérez Acosta- Comenta sobre la situación particular que está viviendo la 
comunidad psicológica peruana. Menciona quela publicación del libro sobre Medición y 
Evaluación Psicológica en las Américas, sirve para mostrar no solo a la comunidad 
psicológica, sino la psiquiatría, a los políticos y a la comunidad en general que la 
psicología ha hecho no solo evaluaciones, si no que hace intervención psicológica 
desde que comenzó como profesión en todo el mundo.  
 
Mercedes Merryl Jesús Peña- Felicita a la SIP y Arequipa por una vez mas activar el 
espíritu de la pasión por la ciencia desde las aulas universitarias. Recomienda retomar 
los congresos estudiantiles, del cual fue testigo hace unos años. Insta a las 
universidades a fomentar los congresos creados y organizados por los/as mismos/as 
estudiantes. 
 
Miguel Gallegos: Agradece las palabras a favor de los/as estudiantes.  
Agradece por traer esas palabras a favor de los/as estudiantes. Felicita a la 
organización del Congreso Regional por incluir estudiantes que estuvieron en ese 
congreso estudiantil. Reitera que durante las visitas técnicas se instó a directores/as y 
decanos/as a promover la participación del estudiantado en el Congreso Regional. 
Comenta que la SIP aprobó una representación estudiantil en la Mesa Directiva, que 
fomenta la voz de los/as estudiantes. Los manuales de los Congresos Interamericanos 
de la SIP han sido manuales de estudios para el estudiantado y la visualización y 
participación que se desea mantener. 

Susana Grosso:  Felicita a la SIP y la comisión por la organización del congreso. 
Consulta respecto a la temática de la accesibilidad que no fue atendida en la última 
asamblea en diciembre. Su petición de incluir en el estatuto el tema de la accesibilidad 
e inclusión. Reconoce que se ha comenzado a implementar. Por ejemplo, se ha 
publicado una segunda versión del protoclo de accesibilidad para este congreso. 
Tomando en cuenta sobre el tema de la tecnología y la informática, indica que se 
necesita adecuar las modalidades de la presentaciones y comunicación en los 
congresos, y que la SIP se visualice como una organización internacional de 
vanguardia.  
 
Julio C. Penagos: Reconoce que se ha avanzado y se han hecho esfuerzos sobre el 
protocolo de accesibilidad. Menciona que entiende que es el primer congreso en 
psicología, no tan solo de la SIP, que tiene un protocolo de accesibilidad. Hace un 
llamado a que las/os participantes consideren para los siguientes congresos, leer el 
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protocolo de accesibilidad publicado en la página. Insta a que las presentaciones de 
los/as participantes atiendan ese protocolo. En cuanto al tema del estatuto, el tema del 
protocolo no se pudo atender porque la asamblea pasada, solamente era para resolver 
la agenda que quedó suspendida en el Congreso de Paraguay. Con respecto al tema 
de los estatutos, no será hasta la siguiente asamblea que integre cambios en los 
estatutos. 
 
Miguel Gallegos: Agradece a Susana por todo el esfuerzo y trabajo que hace en 
nuestra sociedad. Menciona que para su propuesta habría que revisar los estatutos y 
ver dónde llevarlos a Puerto Rico para que sea aprobado en la asamblea el año que 
viene.  
 
Felipe Varas Pizarro- Felicita por todo el trabajo que se ha hecho para tener una 
representante estudiantil interina. Pregunta sobre cómo ha evolucionado la membresía 
estudiantil la SIP desde el 2021 hasta ahora.  
 
Julio C. Penagos- Responde que es un momento cumbre e importante y que la SIP 
tiene un ascenso en la membresía en general. Probablemente nunca habíamos tenido 
una membresía activa como la que tenemos ahora, que no está tan atada a los 
congresos. Tenemos una membresía muy por arriba del estándar que normalmente 
tenemos y eso involucra a la membresía estudiantil también.   

Miguel Gallegos: Comenta que en relación a la participación de los congresos 
estudiantiles la SIP tiene un Grupo de Trabajo (GT) de estudiantes tanto de pre y 
posgrado. Cualquier iniciativa que quieran atender, ya sea de la SIP u organización 
nacional, la pueden realizar asumiendo la responsabilidad de los/as estudiantes de 
autoorganizarse. 

Andres Pérez Acosta- Comenta que es importante que los/as estudiantes ahora que 
están teniendo un rol directivo, puedan fortalecer una figura que ya existe desde hace 
décadas. Menciona que la SIP tiene un conjunto de premios importantes, entre ellos el 
Premio Estudiantil. En el caso de los/as estudiantes el enfoque es sobre producción 
investigativa (tanto estudiantes de pre y pos grado) y sugiere que hagan una 
postulación masiva de trabajos en la próxima convocatoria.  

Julio C. Penagos: Informa que la SIP tiene 196 miembros estudiantes. Hay algunos 
que todavía no se evidencian en la página y que posiblemente podrían estar rebasando 
los 200.  

Norma Copari: Ofrece una sugerencia con respecto a la temática de publicación en el 
área de evaluación. La sugerencia es que se pueda considerar para evaluación en la 
revista de la SIP estudios que se estén realizando en países sobre procesos de 
adaptación psicométrica y validación. Comenta que intentó publicar un trabajo de su 
país en esa dirección y la respuesta de la revista fue que tendría que ser de estudios 
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trans-culturales. Solicita la reconsideración debido la carencia de déficit de material y 
necesidades propias para algunas países. 

Julio C. Penagos: Agradece el comentario y propone hacerle llegar la recomendación 
a la revista.    

Susana Grosso: Menciona que en los estatutos de la SIP aparecen los GT como uno 
de los motores fundamentales de la SIP. Desea que haya intercambio entre la 
existencia de todos los GT,conocer lo que están haciendo los otros grupos, 
investigaciones y que pudiesen activar más el intercambio de conocimiento entre las 
especialidades. 

Julio C. Penagos: Menciona que la recomendación se la hará llegar a Carlos Flores, 
quien es el coordiandor de los GT.  

CLAUSURA 
 
El Presidente da por terminada la asamblea informativa a las 17:15 h. [5:15pm] 
 
 
 
 
 
 
 
Actas preparadas por la Dra. Jennifer Morales Cruz 
Secretaria General SIP (2023-2025)  
 

 
 
 


